

[TENDENCIAS]

# Mes de los Gatos: ¿es agosto el único período en el que están en celo?

Siempre se ha creído que en el octavo mes del año las mininas experimentan su único ciclo reproductivo.

Ignacio Arriagada M.  
 Medios Regionales

Es sabido que agosto es el Mes de los Gatos. Pero más allá de lo conmemorativo y de promover el bienestar y la adopción, el vínculo entre este animal y la actual temporada se ha asociado desde tiempos inmemoriales al inicio de un período biológico y bruscos cambios de comportamiento principalmente en las noches.

“Agosto es conocido como el ‘Mes de los Gatos’ en el hemisferio sur, ya que en este mes las gatas suelen estar en celo debido al aumento de horas de luz que van teniendo los días a medida que nos acercamos a la época estival (primavera-verano). Que se oscurezca más tarde, es decir, más horas de luz que de oscuridad, activa el ciclo reproductivo de las gatas a nivel cerebral, lo que incrementa las actividades y vocalizaciones de machos y hembras, sobre todo las gatas buscando pareja”, explica a este medio el médico veterinario René Alegría.

**¿ES SOLO ESTE PERÍODO?**

Es durante el mes en curso

cuando la mayoría de las personas perciben que las mininas experimentan su ciclo de fertilidad y los machos las buscan para reproducirse. Pero, ¿es solo agosto el mes en que las gatas están en su período reproductivo?

“No, el celo de las gatas no se limita solo a agosto. Los ciclos de celo en las gatas, conocidas como ciclos estrales, pueden ocurrir varias veces al año mientras las horas de luz sean mayores que las horas de oscuridad, dentro de las 24 horas de un día. Esto significa que pueden estar en celo desde finales del invierno hasta el otoño del hemisferio sur, con menos frecuencia durante los meses de invierno”, sostiene René Alegría.

Que una gata presente varios celos en un año va a depender de ciertas condiciones. En esa línea, el especialista menciona que algunos de ellos son el “fotoperíodo, que es la duración de las horas de luz del día; la temperatura ambiente, y la presencia de otros gatos en la cercanía. Las gatas, desde el punto de vista de su tipo de ciclo reproductivo, se les denominan



LOS FELINOS TIENDEN A SUFRIR CAMBIOS CONDUCTUALES ESTE MES.

animales poliéstricas estacionales, lo que significa que pueden tener varios ciclos de celo durante una temporada específica, no durante todo el año. La luz estimula la producción de hormonas que desencadenan el ciclo de celo”.

**RIESGOS**

A pesar de que el celo de las gatas es un proceso natural, puede significar ciertos riesgos tanto para hembras como los machos,

considerando que su actividad nocturna aumenta.

“Principalmente se exponen a peleas con otros gatos, lo que puede provocar heridas o infecciones; el contagio de enfermedades transmisibles, como la

leucemia felina o el virus de la inmunodeficiencia felina, y el riesgo de ser atropellados por vehículos. Además, pueden perderse, ser víctimas de maltrato y contraer pulgas, con lo que secundariamente pueden contraer infecciones a la sangre o parásitos intestinales”, advierte el médico veterinario, quien se desempeña en el Hospital Clínico Veterinario de la Universidad San Sebastián (USS).

Para manejar el celo de las gatas y proteger a los gatos durante este período, Alegría recomienda “la esterilización antes que los días empiecen a alargarse. La esterilización elimina el comportamiento asociado al celo y previene camadas no deseadas. Mantener a los gatos en interiores puede reducir riesgos de accidentes y enfermedades. Proveer un ambiente enriquecido con juguetes y actividades puede ayudar a distraerlos y reducir la ansiedad que puede surgir durante el celo. Todo esto, siempre y cuando existan otras medidas de protección, como mallas en los ventanales o en los accesos hacia el exterior”.